

Objekttyp: **BackMatter**

Zeitschrift: **Cahiers d'archéologie romande**

Band (Jahr): **176 (2019)**

PDF erstellt am: **29.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

SION, SOUS-LE-SCEX (VALAIS, SUISSE)

III. Développement d'un quartier de la ville antique

Situé au cœur de la haute vallée du Rhône, le site de Sion, installé sur le large cône torrentiel de la Sionne, au pied des deux collines de Valère et Tourbillon sur la rive droite du Rhône, révèle une présence humaine continue du Mésolithique à nos jours. La zone dite de Sous-le-Scex, en périphérie sud-est de Sion, est située au pied de la colline de Valère.

Exploré entre 1957 et 2001, ce quartier comprend quatre secteurs de fouille dont l'étude est abordée d'ouest en est. Ainsi, après avoir présenté le cadre général du secteur de « Sous-le-Scex ouest » (chap.II.1), la publication traite du secteur de « Sous-le-Scex est » (chap.II.2), celui de la « rue du Scex » (chap.II.3) et enfin celui de « La Rochelle » (chap.II.4).

Survenu au 5^e siècle et de ce fait exceptionnel en Suisse, le comblement de l'édi- fice st.20 et ses mobiliers font l'objet d'un chapitre particulier (chap. III). L'indus- trie tardo-antique du plomb mise au jour non loin de l'édifice, éclaire non seule- ment le contexte sédunois mais également la problématique des mines de plomb valaisannes (chap. IV). Les spolia antiques (stèles, inscriptions et bassin récupérés) sont présentés (chap. V) puis la synthèse des occupations de Sion, Sous-le-Scex souligne les points saillants abordés au fil de l'ouvrage et des publications anté- rieures (chap.VI).

La mise en contexte des découvertes de Sous-le-Scex au sein du Sion antique et haut-médiéval, et plus largement du Valais ainsi que de la Suisse occidentale (chap. VII), prolonge la réflexion scientifique. Enfin, la mise en valeur de la ba- silique funéraire (chap. VIII), amorcée depuis 1992 et aujourd'hui matérialisée, conclut cette monographie qui clôt elle-même la série de publications consacrées à ce secteur clé de la ville antique de Sion.